

# Deuda de ángeles caídos, se perfila a máximos

- La firma calificadora S&P prevé que este año se registre una cifra récord en deuda de compañías que recientemente perdieron el grado de inversión

Claudia Tejeda  
claudia.tejeda@eleconomista.mx

**La deuda** emitida por las firmas consideradas como “ángeles caídos”, es decir, bonos que han perdido el grado de inversión recientemente está en camino a alcanzar un máximo histórico de 640,000 millones de dólares este año en el mundo, con un primer semestre que cerró en 232,000 millones de dólares, se acuerdo con un reporte de S&P Global Ratings.

Este pronóstico superaría en casi 50% al récord actual que en 2005 fue de 487,860 millones de dólares. Esto ha sido consecuencia de las fuertes medidas de

confinamiento impuestas alrededor del mundo en el segundo trimestre del año por la crisis sanitaria del Covid-19, que ha tenido un grave impacto económico.

“Como ocurrió en 2005, el total de deuda de ángeles caídos en 2020 se elevó por el recorte de la calificación de la compañía automotriz Ford Motor Co. La armadora “resbaló” a la clasificación inferior al grado de inversión una vez más el 25 de marzo de este año, llevando a este nivel a su deuda de 113,860 millones de dólares”, informó la calificadora.

“Al mismo tiempo que se estrechan los márgenes crediticios, la pandemia por el Covid-19 está poniendo a prueba

la viabilidad de negocios que alguna vez fueron considerados seguros, o con grado de inversión. Mientras la viabilidad de estos negocios declina, su deuda sufre el recorte de las agencias calificadoras por debajo del grado de inversión, indicando una mayor probabilidad de que la emisora no pueda realizar sus pagos de intereses o del principal de los bonos”, explicó Ian Marthinsen, Portfolio Strategist de la firma canadiense de asesoría de inversiones Lysander Funds.

De acuerdo con S&P, la mayoría de los recortes a la calificación han ocurrido en Estados Unidos, Europa, Medio Oriente y África, que han experimen-

## Muy endeudados

La mayoría de recortes a grado de inversión de empresas han ocurrido en EU, Europa y Oriente Medio, según información de S&P.

**Monto de deuda de “ángeles caídos” a nivel global** | MILES DE MILLONES DE DÓLARES



tado ajustes en emisoras con calificación triple B, el nivel más bajo de lo que todavía se considera grado de inversión, en tanto que para América Latina solo se han reportado cuatro, incluyendo en México a Petróleos Mexicanos, y uno en Asia Pacífico.

Occidental Petroleum, Kraft Heinz Foods, ArcelorMittal, Delta Airlines, Royal Caribbean, Macy's y Michael Kors son algunos ejemplos de “ángeles caídos”.